



5/-Mixité binationale France-Algérie, espoir...ou hachoir

publié le 20/08/2011, vu 3087 fois, Auteur : [Benammar Christian](#)

Extrait :

" C'est une vérité de large application, que l'enfant mixte rassemble, par nature, dans l'amour de ses parents, les populations et les pays dont ils sont originaires. Ainsi, la guerre de libération nationale a eu un sens profond : restituer à chacun des valeurs identitaires personnelles injustement écrasées ou confisquées.

Mais, à contre-pied de cette transcendance, la guerre d'indépendance nationale, en imposant autoritairement le choix national d'un parent, a imposé en retour une réduction de valeurs, un contresens tragique et historique aux indépendances nouvellement acquises. C'est qu'en effet, pour l'enfant mixte, quand s'affrontent les droits nationaux, seul le dépassement vers de plus larges références apaise les conflits. Ainsi naît le binôme, cet être de confluence, victime privilégiée du sectarisme, à l'articulation des espaces juridiques recomposés.

L'Union Européenne (UE) a un combat en commun avec les enfants mixtes : faire de l'harmonisation des droits la pierre angulaire de l'union des peuples et non de l'exclusion la pierre d'achoppement des convergences de chacun.

Moi, je suis né et j'ai grandi sur les terres saccagées de l'Ancien Monde. Croyant par la force de ma révolte peser sur la marche du monde, j'ai voulu entrer en Révolution et, par mon engagement, donner à ma vie le sens qu'on lui refusait. Au combat pour la liberté des uns contre l'oppression des autres, j'ai mêlé mon rêve et ma révolte d'enfant mixte. J'ai souffert, j'ai commis des fautes et des erreurs, mais j'ai voulu être libre et aller vers les lumières du Nouveau Monde. Seul. Quand mon chemin pouvait être si différent. Nationalistes bouffons et démocrates caviars se sont malheureusement emparés de ces terres d'espoir et, pour mieux exercer leur pouvoir, ils ont à nouveau entouré la liberté de haine et de barbelés. La mort dans l'âme, l'exil fut mon chemin, ne gardant de mes aspirations que l'idéal qui les fit naître : l'espace franco-algérien, ma terre promise.

Quand on a bravé l'ancien monde et partagé le sort des combattants du sol, de la culture et de la filiation, quand on a aussi vécu la trahison sur son chemin de liberté, la fin, alors, vous rend amer et silencieux... Dubitatif.

Mais, il en est, parfois, que rien ne désarme . Moi qui ai eu toujours soif de vivre hors du néant et de l'insignifiant, je vois, maintenant, avec colère et douleur, cinquante ans après le rêve ardent de la décolonisation, ma France éteinte s'avancer seule dans une Union Européenne carnassière, offerte aux appétits séculaires de ses voisins et mon Algérie mythique aspirée par le monde arabe anglo-saxon (ni Accords d'Evian, ni Algérie algérienne, ni république démocratique et populaire, ni socialisme ni libéralisme ni unionisme ni gouvernance sociale), tandis que bouffons et caviars chantent la mondialisation comme un requiem pour les deux.

Les enfants mixtes n'ont-ils rien à dire ? Mon histoire me dit que si et que beaucoup reste à faire. Vient, en effet, en 2012, après le désenchantement, le printemps de tous les rapatriés en France et l'espoir pour les populations mixtes d'un grand Traité de coopération-développement avec les pays de l'ex-Empire . "

**Benammar Christian
Licencié en sociologie
Diplômé de l'ENA (Alger)**

[<](http://www.wikio.fr/)